



*On trouvera dans cet exemplaire de décembre un retour sur la cérémonie du 11 novembre, à laquelle de nombreux Lauranais ont assisté, qui a, cette année une signification toute particulière, compte tenu de la situation géopolitique. Nous vous laissons découvrir l'actualité de la commune, avec, en décembre, des événements qu'il serait dommage de rater.*

*Bonne lecture.*

## CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE 2025

C'est sous un soleil automnal que les Lauranais, venus nombreux devant la Mairie, ont formé, à 11h, un long cortège pour se rendre au monument aux morts, place du Ravelin, drapeaux en tête et derrière les pompiers du corps des sapeurs-pompiers de Laure. Là les attendait un détachement de la 4ème compagnie du 3ème RPIma pour rendre les honneurs. Après le dépôt de la gerbe et la levée des couleurs par un jeune des JSP, sous le commandement du capitaine VAISSIERE, notre Maire, Émile RAGGINI, a lu le message de Mesdames Catherine VAUTRIN, ministre des Armées et des Anciens Combattants et Alice RUFO, ministre déléguée auprès de la ministre des Armées et des Anciens Combattants. En voici un extrait: «Le 11 novembre, la France écoute battre son cœur; elle se recueille devant les noms de ceux qui ont donné leur vie pour que nous vivions libres, elle se rassemble pour commémorer la victoire et célébrer la paix.» Nous célébrons le sacrifice de tous les morts pour la France, d'hier et d'aujourd'hui, ceux qui sont tombés loin de chez eux, en Indochine, en Algérie, dans les Balkans, en Afghanistan, au Levant. Tous sont venus d'horizons divers, étaient de toutes

les origines et de confessions différentes, croyaient ou ne croyaient pas, sans oublier les enrôlés de force, alsaciens et mosellans. Symbole de la solidarité avec le monde combattant, «Le Bleuet de France témoigne de la force d'âme de la Nation, dans une époque où nous réapprenons que la guerre est possible. Le patriotisme demeure une nécessité vitale et l'esprit de défaite est toujours un poison mortel. Ce patriotisme doit nous animer pour que, non seulement la France, mais aussi l'Europe vivent libres et en paix. Après la lecture de cette lettre qui reçut les applaudissements de l'assistance, Monsieur RAGGINI a fait observer une minute de silence, après la sonnerie aux morts, suivie des accents de la Marseillaise. Avant de clore la cérémonie, Émile RAGGINI a remercié tous les participants de leur présence et les a ensuite invités au traditionnel apéritif offert par la Municipalité, concocté par notre boucher Pascal Mercier; le banquet, «Repas du Souvenir», organisé par l'association des «Aînés Ruraux», a prolongé cet instant de convivialité, avec le concours de la formation «Pops'Trio mais à 4»!



## L'ASSOCIATION DU PATRIMOINE DRESSE LE BILAN.

Vendredi 7 novembre se tenait l'AG de l'association du Patrimoine Lauranais dans la salle de réunion du Foyer; une vingtaine de personnes étaient présentes. Après l'encaissement des cotisations 2025, la présidente, Marie MASIA a ouvert la séance en faisant un retour sur les réalisations de l'année: la fête de l'Épiphanie (avec un résultat mitigé), le nettoyage du sentier des capitelles, le mercredi de pleine lune de juillet qui a été un succès mais les conditions climatiques et les directives préfectorales ont empêché le mercredi de pleine lune du mois d'août; la Fête du Patrimoine qui a réuni plus de cent personnes. «Il y eu 2 matinées d'entretien qui ont rassemblé les bénévoles de l'association, avec, à chaque fois, une grillade de clôture au Lac; au cours de ces deux matinées, la signalétique du sentier a été repeinte et le chemin du retour a été nettoyé; le repas du Patrimoine a eu lieu au Foyer et, malgré la chaleur, il y a eu une bonne ambiance.»



D'autres travaux sont prévus dans l'immédiat: repeindre le pressoir de la capitelle «Églantine», au croisement de la route de Villarzel, réaliser dès que possibles la matinée d'entretien qui était programmée au 22 novembre.

Nous constatons que des personnes de plus en plus nombreuses fréquentent le sentier, souvent des familles avec des enfants, aussi «nous avons fait installer deux tables avec des bancs, à la clairière.» En ce qui concerne les animations et les travaux 2026, nous retrouverons les mercredis de pleine lune, les 29 juillet et le 26 août, ainsi que le repas de l'association au bord du Lac, par contre, la fête de l'Épiphanie n'aura, malheureusement, pas lieu en janvier prochain ; il est programmé plusieurs matinées d'entretien dont le calendrier sera établi prochainement. La présidente fait appel à toutes les bonnes volontés pour rejoindre l'équipe des bénévoles de la première heure. La trésorière, Anne Marie LOUBAT a donné le compte-rendu des finances qui sont bonnes et équilibrées. Monsieur le Maire, Émile RAGGINI, est, ensuite, intervenu pour remercier tous les membres de l'association qui œuvrent, avec l'appui de la Mairie, pour la préservation de notre Patrimoine dont le fleuron est l'église Saint Jean-Baptiste; il en a détaillé les caractéristiques et les œuvres majeures qu'elle renferme, en rappelant les restaurations qui ont été entreprises. Un sympathique apéritif a clôturé la réunion.

## DE NOUVEAUX JEUX À L'ÉCOLE MATERNELLE.

La directrice, Marie ROGER nous a demandé de relayer le message suivant: "Les élèves étaient très heureux de découvrir cette nouvelle structure de jeux qui a été installée dans la cour de la Maternelle pendant les vacances de la Toussaint. Nos plus grands remerciements à la municipalité pour l'achat et l'installation de cette structure."



En effet, au retour des vacances, les enfants ont pu, lors des récréations, s'en donner à cœur joie avec cette nouvelle structure de jeux que les employés municipaux ont installé; elle offre aux enfants un espace ludique sécurisé où ils peuvent grimper, glisser et développer leur motricité tout en s'amusant. Fidèle à l'attachement qu'elle porte à la qualité du cadre dans lequel doit s'exercer l'enseignement, comme l'avait rappelé Monsieur le Maire lors de la rentrée des classes, la Municipalité avait voulu installer cette structure de jeux qui contribue à l'épanouissement et au bien-être des élèves.

## CARTON PLEIN LORS DU LOTO DES POMPIERS DU 15 NOVEMBRE.



Le loto que nous avions annoncé dans la dernière édition des Échos a été une réussite avec une participation record. Les Sapeurs-Pompiers de Laure-Minervois ont tenu à remercier, dans nos colonnes, «toutes les personnes qui ont participé au loto et vous avez été nombreux, quel succès !! Nous tenons à remercier particulièrement la Mairie de Laure pour son soutien, mais aussi l'épicerie le Panier de Laure, la boucherie Mercier de Laure, la Cave coopérative de Laure Laurent Cabaret, la boucherie Chez Arnaud de Villegly, la boucherie Dos Santos de Peyriac Minervois, Carrefour Market de Peyriac Minervois, le café restaurant du Commerce de Rieux Minervois, Leclerc Carcassonne, Espace Émeraude Carcassonne, la cafétéria de Leclerc Carcassonne, les vergers de Luc de Aigues vives, Adrien Bergé de Puicheric, Maison de la Truffe de Villeneuve, la cave particulière l'Amiral de Aigues Vives, la cave coopérative Laurent Cabaret de Villeneuve, le parcs australien de Carcassonne, Languedoc Chimie, Chimie

distribution Audoise, sans oublier notre Loulou national Loïc Breil à qui nous adressons un grand merci pour avoir animé la soirée! Et encore un grand merci à tout le monde.» Comme en témoigne la photo, l'ambiance a fait tourner les têtes (NDLR)

## ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'AMS11.



Le 25 octobre, l'AMS11 (Association Motards Sécurité courses cyclistes) qui a son siège social à Laure se réunissait en assemblée générale. Autour de sa Présidente Josiane Brousse, il était évoqué tant l'ensemble des 23 courses encadrées au cours de l'année écoulée, avec, bien sûr, le Grand Prix de Laure, que l'acquisition des matériels de sécurité et de communication ainsi que les comptes de l'association qui sont satisfaisants. Ils vont permettre de finaliser, avec les subventions à venir, l'acquisition de moyens publicitaires et de sécurité. Cette réunion s'est clôturée par un repas amical. Tout motard se sentant une âme d'encadrant peut prendre contact avec l'association au 06.87.68.55.35. Facebook AMS 11 association motards sécurité.

## OÙ EN SONT LES TRAVAUX DE VOIRIE?

Après la rue de la Brèche qui recevra bientôt son revêtement de chaussée, la fin des travaux étant prévue vers le 15 décembre, c'est au tour de la rue du Portail Bousquet qui sera partiellement reprise entre la rue des Écuyers et l'avenue Ponthus de la Gardie. Les caniveaux seront remis à neuf et l'avaloir à l'angle de l'avenue sera remanié; le revêtement tri-couches sera ensuite réalisé, la fin de ces travaux étant prévue à la fin du mois de décembre. La circulation des véhicules est interdite dans le secteur de la rue de la Brèche jusqu'au 15 décembre, quant à la rue du Portail Bousquet, ce sera à partir du 1er décembre jusqu'à la fin du mois.

## RÉVEILLON DE LA SAINT SYLVESTRE.

Le Comité des Fêtes vous invite à une soirée exceptionnelle. Un dîner festif vous sera proposé, sur un thème «chic et paillettes», avec apéritif de bienvenue, entrée gourmande, plat de fête raffiné et dessert de minuit, le tout, dans une ambiance de folie avec DJ FESTIF SUD. Fort de son succès de l'an dernier, il vous conseille de ne pas tarder à réserver. Du 5 au 8 décembre, les Lauranais seront prioritaires pour les inscriptions; celles-ci seront ensuite ouvertes à tout public; attention, les réservations se feront uniquement et impérativement par téléphone, dont le numéro vous sera communiqué prochainement.

Les tarifs tout inclus seront de 70 €, pour les adultes, 25 €, de 8 à 16 ans et gratuit pour les moins de 8 ans.

«Venez célébrer le passage à la nouvelle année avec nous»

## UNE CRÈCHE ENCORE PLUS BELLE À L'ÉGLISE SAINT JEAN-BAPTISTE.



Nous ne résistons pas à l'idée de vous faire partager cette photo de la crèche de Laure qui est une évocation du village avec ses principaux monuments et des santons encore plus nombreux. Merci aux bénévoles du village qui perpétuent cette tradition qui fait partie de notre patrimoine. Bravo pour cette magnifique réalisation dont les principaux artisans, citons les, sont Béatrice GALLAND et sa famille. Merci encore pour leur dévouement.

## COMMUNIQUÉ DE LA MAIRIE, POINT SUR LE PLAN LOCAL D'URBANISME, (LE PLU).

La municipalité de Laure-Minervois, après avoir modifié par trois fois le PLU actuel, poursuit son travail sur la révision du document et a, pour cela, diligenté un cabinet d'expertise afin d'établir un diagnostic territorial, avec ses principaux enjeux, ce qui constitue la première étape de la démarche. En matière d'urbanisme, plusieurs impératifs doivent être pris en compte:

- le SRADET ( Schéma Régional d'Aménagement, de Développement durable et d'Égalité des Territoires ) est un document de planification qui, à l'échelle régionale, précise la stratégie, les objectifs, et les règles fixées par la région dans tous les domaines de l'aménagement des territoires et qui servira de guide pour l'élaboration du SCOT.
- Le SCOT, Schéma de Cohérence Territoriale, qui est un document d'urbanisme, un guide de référence pour un développement harmonieux du territoire, dans le domaine de l'urbanisme, de l'habitat, des activités économiques, touristiques, d'agriculture, etc...
- L'objectif ZAN (Zéro Artificialisation Nette), issu de la loi climat et résilience du 22 aout 2021, qui consiste à limiter toute extension de l'artificialisation des sols d'ici 2050. Cette sobriété foncière va impacter les particuliers désireux de construire leur maison.

Laure-Minervois faisant partie du Scot du Grand Carcassonne relève du statut de commune d'hyper proximité avec un plafond d'ouverture à l'urbanisation fixé à 1,54 ha, Le permis d'aménager du lotissement en cours consomme déjà 1,90 ha, dépassant le seuil accordé; cela exclut toute perspective de nouvelles constructions sur le village. Une marge complémentaire de 0,6ha pourrait toutefois être obtenue par négociation intercommunale avec les communes voisines, si certaines n'utilisent pas l'intégralité de leur quota. Une discussion pourra être engagée avec le Scot du Grand Carcassonne, mais sans garantie. Des zones d'accélération et de compensation ont été délimitées pour éviter une prolifération anarchique du photovoltaïque, en concertation avec le Syaden. La municipalité souhaite mener à bien cette phase de diagnostic d'ici fin 2025, mais a jugé préférable de reporter la phase suivante après les élections de mars 2026. Sachant que les études techniques durent 15 mois et les consultations 7 mois, l'approbation du PLU pourrait être envisagée courant 2027.

## VŒUX DE LA MUNICIPALITÉ 2026:

Nous vous rappelons que, le samedi 17 janvier, Monsieur le Maire et son Conseil Municipal vous présenteront les vœux de la municipalité; vous êtes cordialement invités à vous rendre à 18h30 au Foyer Municipal. Un buffet dînatoire accompagné d'une prestation musicale de Guy Robert seront offerts à la population.

## MESSAGE DE CAPITELLE TAXI.

Lionel et Nathalie BRINGUIER vous informent: «Nous tenons à remercier notre fidèle clientèle pour sa confiance, sa gentillesse et les échanges humains que nous avons partagé au fil des trajets.

La relève est assurée par la Société AMBULANCES RIEUMOISES (tél.04 68 78 15 80) qui continuera à vous accompagner avec sérieux et bienveillance.» La rédaction des Échos leur souhaite une bonne retraite!

## UN CLIN D'ŒIL DE L'ÉCOLE

Les déléguées de la classe de GS CP CE1 présentent la tombola de l'école des capitelles!



Foyer de LAURE MINERVOIS  
PARTICIPATION LIBRE



## COMMUNIQUÉ DE L'ASSOCIATION ST JACQUES D'ALBAS

### « LES MUSICALES DE SAINT JACQUES ».

«Nous avons le plaisir de vous convier au concert de Noël par le Quatuor «SAMPURNA», pour un programme qui nous mettra dans l'ambiance des fêtes; ce sera le 6 décembre 2025 à 18h30, au château St Jacques à Laure-Minervois»



## AGENDA

- Samedi 6 décembre, concert à st jacques
- Mardi 9 décembre, à 20h, au Foyer de Laure «l'homme qui parlait aux arbres»
- Mercredi 31 décembre, Réveillon de la Saint Sylvestre organisé par le comité des fêtes.

### En avant première pour 2026:

- Samedi 10 janvier, loto du HMO
- Samedi 17 janvier, à 18h30, vœux de la municipalité
- Dimanche 18 janvier, dernier concert du nouvel an de la Lyre Municipale de Limoux